

MEMORIA DE LO ACTUADO POR

LA COMISION DIRECTIVA DE LA

ASOCIACION CIVIL SIN FINES DE LUCRO

CAMBIO DE PASO

EN EL EJERCICIO 2012/13

Tenemos el agrado de dirigirnos a Uds. en nuestra condición de Presidente y Vicepresidente de la Comisión Directiva de la Asociación Civil "Cambio de Paso" a fin de cumplir con la exigencia estatutaria de presentarles la siguiente memoria de lo actuado por nuestra entidad durante el ejercicio 2012/2013 (teniendo presente que la memoria anterior abarcó hasta el 28/12/12 y que el presente comprende hasta el 30/7/13 porque aún no se ha inscripto la reforma estatutaria en cuanto al cambio de cierre de ejercicio) a fin de ser evaluado por Uds. en la Asamblea Anual Ordinaria del día de la fecha.

1.) Vinculaciones Institucionales:

- **1.1.)** En el mes de febrero de 2013 nuestra entidad fue declarada integrante de la RED NACIONAL DEL DEPORTE PARA EL CAMBIO SOCIAL, y nuestro asociado en C.A.B.A. el Lic. Octavio Tessone fue asignado para representarnos en dicha ciudad.
- 1.2.) El 19 de abril de 2013, durante el desarrollo del Taller de Operadores de Programas de Tratamiento Carcelario a través del Rugby, suscribimos con otras ONG y Asociaciones Provinciales y Nacionales y Funcionarios del Servicio Penitenciario Bonaerense una Declaración de Fortalecimiento de nuestras labores y de reclamos a los poderes públicos y el Acta Constitutiva de la RED NACIONAL DE RUGBY CARCELARIO, organización de segundo orden y de naturaleza horizontal que tiene como fines esenciales incidir en políticas públicas de de favorecimiento a nuestra labor solidaria, capacitar recursos humanos y mejorar la competencia entre los equipos de las –hoy- 24 unidades carcelarias que hacen rugby.
- 1.3.) A partir del mes de diciembre de 2012, junto con otras asociaciones, ong, fundaciones, entidades de bien público y personas físicas, dimos nacimiento a la MESA SOLIDARIA DE MAR DEL PLATA, de la que actualmente formamos parte y que procura aunar esfuerzos y recursos humanos y materiales para que cada entidad pueda alcanzar sus objetivos, habiendo obtenido apoyos de esa naturaleza en cada uno de los encuentros de rugby barrial que hicimos en el corriente año. Asimismo a través de dicha mesa estamos gestionando voluntarios y pasantes universitarios para nuestra labor en los barrios carenciados de esta ciudad y para el trabajo de apoyo en la reinserción laboral de internos participantes de nuestros programas que salen en libertad.
- **1.4.)** En el mes de junio de 2013, nuestra entidad fue invitada a participar y a exponer acerca de nuestras labores sociales en la Mesa sobre "Jóvenes y la familia" de la Semana Social organizada por el Episcopado Argentino en la que participaron funcionarios de los tres poderes del Estado Nacional y Provincial, Universidades Nacionales y Privadas, líderes sindicales y empresariales y diferentes actores sociales, generándose vínculos y coordinación de actividades con instituciones de diversa índole que amplían nuestro radio de acción y de obtención de medios materiales y humanos.
- 1.5.) En el mes de junio de 2013, fuimos invitados por representantes de la propietaria del barrio privado Rumencó y la Fundación Potencialidades (Ramiro Ayerza y Pablo Pérez), de la Comunidad Educativa FASTA (Pablo Navas) y el párroco de "San Benedetto" (Luis Alzueta) a participar de un proyecto común que se denominará PROYECTO AUNAR y que tendrá como sede unas tierras (una hectárea) donadas por empresarios a la Fundación Potencialidades, ubicadas en la avenida Mario Bravo entre Edison y Antártida Argentina, cuyos objetivos será trabajar de modo similar a nuestro proyecto de Escuela de Rugby y Centro de Día- por la integración social y salud física y moral de niños y jóvenes y adolescentes de los barrios aledaños (J. Newbery, Santa Celina, M. Bravo). Estamos en conversaciones y preparativos.

2.) Desarrollo del Programa de Rugby como herramienta de tratamiento penitenciario en las Unidades 15 y 44 del Complejo Carcelario Batán Mar del Plata:

2.1.) 19 de abril de 2013 desarrollamos en las instalaciones de la Unidad Penal XV de Batán el IV Seven de Rugby Intercarcelario en dos categorías: jóvenes adultos y adultos, debiendo destacar que los equipos de las dos divisiones de la unidad local, guiados por nuestros entrenadores (Norman Espino, Luis Queral, Carlos López Silva, Juan Aiello, José Trejo y Fernando Puebla) obtuvieron las respectivas copas de oro.

2.2.) A partir de reiterados inconvenientes operativos en la Alcaldía de Batán —generados, en particular pero no por ésta única causa, a partir de la transitoriedad de su población y los constantes cambios de internos con los que trabajaban nuestros entrenadores- dejamos de mantener allí el pabellón de rugby y generamos, en cambio la apertura de un nuevo módulo de esa naturaleza pero para jóvenes adultos (menores de 21 años) y con la modalidad de módulos de respeto más las consignas emergentes del régimen provincial de tratamiento para ese tipo de penados-procesados, el que comenzará a funcionar regularmente en breve. Debe destacarse que integrantes de nuestra entidad aportaron materiales de todo tipo para la refacción del espacio donde habitarán los internos. Y con esta acción esperamos cubrir expectativas de la comunidad y del Poder Judicial locales.

3.- Actividades de Capacitación:

Entre los meses de mayo y julio del corriente año, dictamos el PRIMER CURSO DE CAPACITACION PARA OPERADORES DEPORTIVOS RESPECTO DE PERSONAS DETENIDAS Y NIÑOS Y JOVENES EN SITUACION DE VULNERABILIDAD, con el paraguas académico de las Facultades de Ciencias Jurídicas y Sociales y Ciencias de la Educación de la Universidad F.A.S.T.A. y lso auspicios de las Secretarías de la Niñez y Deportes de la Provincia de Buenos Aires y el Emder del Municipio del Partido de General Pueyrredón, del cual egresaron 22 cursantes, lo que constituye el primer encuentro formativo de esta naturaleza en esta jurisdicción y nos facilita contar con personal capacitado específicamente en nuestros programas.

4.- Conexión de labores intra y extramuros – Capacitación e Inserción Laboral y seguimiento de internos liberados – labores solidarias:

- **4.1.)** Continuamos con los talleres de los internos de los programas de rugby y este año, el 19 de abril ppdo. Armaron la primer máquina expendedora de pochoclos para sus familias. También continuaron haciendo y arreglando sillas de ruedas y amplían hacia otras actividades productivas: arreglo de luminarias públicas de Emvial, trabajos de hidroponía, artesanías de madera y cuero.
- **4.2.**) Seguimos procurando poner en funcionamiento talleres intra y extra muros para la confección de viviendas de emergencia para sectores carenciados de la ciudad.
- **4.3.)** A través de nuestros asociados Sonia Marchesani y Carlos Dorato se han concretado la incorporación de internos del programa en sistemas de subsidio y seguros de capcitación y empleo del Ministerio de Trabajo. Y varios internos ya liberados se han insertado no sólo en el campo labnoral sino incluso —en los casos de Leiva y Valenza- en clubes de rugby.

5.- Rugby Social con niños y jóvenes en situación de vulnerabilidad:

- **5.1.)** Además de los barrios Las Heras, La Herradura-San Jorge, Las Américas y Las Dalias, donde ya habíamos iniciado actividades formativas a través del rugby con niños y adolescentes, en lo que va del año hemos sumado también al barrio Termas de Huincó y estamos por empezar en General Belgrano, Cerrito Sur, y la zona aledaña a Rumencó que comprende los barrios Jorge Newbery, Acantilados y Santa Celina.
- **5.2.**) En los meses de abril, mayo, junio y julio hemos desarrollados los III, IV, V y VI encuentros de rugby barrial con chicos de los barrios anteriormente aludidos en la plaza que está en frente del barrio Termas Huincó y en los clubes de rugby locales: Mar del Plata (en contexto de las finales del torneo oficial de Primera División "Santa Bárbara de la URMDP) y Biguá.
- **5.3.)** Estamos trabajando coordinadamente con otras ONG para la construcción de una Escuela de rugby-Hockey y Centro de Día en el barrio Las Heras, donde los/las chicos/as además de aprender esos deportes y sus valores, puedan contar con apoyo y reinserción escolar, actividades culturales (música, danza, escritura y pintura) y aprendizaje de oficios.
- **5.4.**) Además con la Fundación Conin y la Facultad de Ciencias Médicas de la Un. FASTA hemos convenido la prestación gratuita de servicios médicos ginecológico, oftalmológico y odontológico para

esos chicos y sus familias, que comenzará, Dios mediante, los sábados del mes de septiembre próximo en instalaciones del Centro Conin, hasta que podamos contar con una edificación propia, como la proyectada en el punto 5.3.

5.5.) Igualmente estamos trabajando con la fundación Potencialidades, la Universidad FASTA, la firma rumencó y el obispado para hacer un centro similar en el barrio Mario Bravo y Santa Celina.

6.- Difusión Inserción en los medios y presencias en las web:

Estamos ampliando nuestra inserción en los medios con la creación de un blog y página propia y mantenemos el correo electrónico propio (gmail), página en Facebook y Twitte; hemos terminado folletería, flyer, ppts. y hasta filmaciones de divulgación de nuestra labor que nos permiten hacer conocer nuestro trabajo y conectarnos con otras asociaciones y personas que realizan similar tipo de labores sociales.

Debemos seguir perseverando en el esfuerzo para mantener lo construido y seguir creciendo conforme las demandas de la población. Invitamos a todos los asociados a seguir poniendo el hombro y les agradecemos de todo corazón el esfuerzo que han venido haciendo. Cordialmente.

Esteban Ignacio Viñas Presidente C.D.CDP Carlos López Silva Vicepresidente CD CDP